



Aversión al riesgo en mercados tira al peso

□ *Dólar escala a \$13.1535, máximo desde el 26 de junio*

■ **Analistas no descartan una mayor presión sobre la moneda mexicana**

Clara Zepeda Hurtado

Ante el reordenamiento de los portafolios de los inversionistas, las monedas emergentes, como el peso mexicano, sufren el inminente fin de la era de la elevada liquidez internacional.

Los mercados financieros internacionales siguen descontando la posibilidad de que el banco central estadounidense reducirá el ritmo de su compra de bonos del Tesoro.

Las minutas de la última reunión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos sugirieron que la retirada de las compras de bonos empezaría antes de fin de año, en las siguientes reuniones de política monetaria: septiembre, octubre o diciembre.

De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 13.1535 pesos por dólar spot, su máximo desde el 26 de junio, lo que representó una depreciación para la moneda nacional de 1.39 por ciento frente a la divisa estadounidense, producto de la aversión al riesgo.

La moneda mexicana registró su mayor depreciación de las últimas 44 jornadas, desde que el 20 de junio cayó 3.38 por ciento frente al dólar. El peso acumuló en el año una baja de 2.20 por ciento frente al dólar.

Analistas no descartan mayor presión para la moneda local y un probable objetivo en 13.30 unidades.

Dentro de las monedas que se depreciaron en mayor medida frente al dólar se encuentran las de Indonesia, la India, México, Sudáfrica y Tailandia.

En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones retroce-

Dow Jones pierde los 15 mil puntos

Aunque los mercados financieros no obtuvieron novedades sobre el calendario que maneja la Reserva Federal (Fed), al menos sí confirmaron su intención de comenzar a retirar los estímulos antes de finales de año.

Eso explica que, a pesar de que la primera reacción de Wall Street fue brusca, las aguas volvieron pronto a su cauce: el Dow Jones, que llegó a perder más de 100 puntos de golpe -con él, los otros índices neoyorquinos cayeron a mínimos de la sesión-, se recuperó. Pero no fue suficiente para alcanzar el signo positivo ni para que se colocara sobre 15 mil puntos.

El Dow Jones cedió 0.70 por ciento, a 14 mil 897.55 puntos, el descenso marca la sexta pérdida consecutiva del índice, la racha bajista más larga desde julio de 2012.

El S&P 500 retrocedió 0.58 por ciento, y el Nasdaq, 0.38. (CZH) ☒

dió 0.88 por ciento, al cerrar en 41 mil 458.16 unidades.

De acuerdo con Moody's, las empresas en Latinoamérica podrían enfrentar mayores costos de financiamiento y menos fondos disponibles una vez que la Fed reduzca su programa de compra de bonos, pues durante la permanencia de éste se tuvo un acceso amplio y de bajo costo al mercado en los últimos años.

Sobre el sector hipotecario, la calificadora sostuvo que es importante el regreso de las grandes viviendas, pues el déficit de vivienda se mantiene elevado, y las pequeñas y medianas tendrán dificultad para cubrir el vacío de Homex, Urbi y Geo. ☒